

Der Gedenktag Allerseelen hat für Angehörige oft eine besondere Bedeutung. Häufig werden an diesem Feiertag die Gräber der Verstorbenen auf dem Friedhof besucht. Im Gedenken an die geliebten Menschen werden meist Kerzen angezündet und Blumen an der Grabstätte niedergelegt. All das sind Zeichen der Erinnerung und Wertschätzung, die Trauer über den Verlust eines geliebten Menschen zu verarbeiten.

Mit der Zeit entwickelten sich einige Riten neben dem Besuch der Gräber. Das Grablicht symbolisiert Gottes Gegenwart und erinnert gleichzeitig an einen geliebten Menschen.

An Allerheiligen und Allerseelen erleuchten dann unzählige Grablichter die Friedhöfe. Das Kerzenlicht sorgt für eine besonders festliche und stimmungsvolle Atmosphäre.

Früher glaubten die Menschen, dass die Seelen sich in der Nacht an der Kerzenflamme wärmten und das Licht ihnen den Weg zu ihrer Ruhestätte wies.

Beim Gräberumgang besprengt der Priester oder Diakon zur Erinnerung an die Taufe die Grabstätten mit Weihwasser und segnet sie.

Wenn nicht bereits zu Allerheiligen geschehen, dann werden zu Allerseelen die Gräber mit Gestecken oder Kränzen geschmückt und mit Tannenzweigen abgedeckt.

Die grünen Zweige symbolisieren die christliche Hoffnung auf das Leben nach dem Tod. Außerdem schützen sie die vorhandene Bepflanzung vor Frostschäden.

So wollen wir unseren Verstorbenen Gedenken:

Helen Maria Louise Palancon

Rita Bärtschi

Herr gib Ihnen die Ewige Ruhe
Und das Ewige Licht leuchte Ihnen
Lass Sie ruhen in Frieden. Amen.

Pfr. Frank Schwegler

Herausgeber:	Katholisches Pfarramt, Hauptstrasse 2, 7075 Churwalden /GR
Telefon:	081 382 11 10 email: kath.pfar.chw@bluewin.ch
Pfarrer:	Pfr. Frank Schwegler
Ansprechperson Kirchgemeinde:	Bruno Zimmermann email: zimmi.b@bluewin.ch
Präsident Klosterkirchenstiftung:	Pfr. Frank Schwegler
Spendenkonten (IBAN):	- Kirchgemeinde: CH31 0077 4110 1816 0470 0 GKB - Klosterkirchenstiftung: CH74 8106 3000 0049 2206 1 Raiffeisenbank Mittelbünden www.kathkirche-churwalden.ch
Internet:	

Pfarrblatt der Pfarrei St. Maria und Michael - Churwalden - Malix - Parpan



November 2023 - Nr. 11 - 59. Jahrgang, Erscheint monatlich

Gottesdienste

<u>Allerheiligen</u>			
01. Nov. 23	Mi	Keine Hl. Messe	
02. Nov. 23	Do	Allerseelen	18.30
03. Nov. 23	Fr	Hl. Messe in der Oase	10.00
03. Nov. 23	Fr	Herz Jesu	18.30
<u>31. Sonntag im Jahreskreis</u>			
05. Nov. 23	So	Hl. Messe	10.00
05. Nov. 23	So	Totengedenken und Gräberbesuch Anschliessend Kaffee und Kuchen im Klostersaal	14.00
09. Nov. 23	Do	Hl. Messe im Mönchschor	09.00
<u>32. Sonntag im Jahreskreis</u>			
11. Nov. 23	Sa	Hl. Messe <i>Jahrzeit Helen Maria Louisa Palancon</i>	18.00
16. Nov. 23	Do	Hl. Messe im Mönchschor	09.00
17. Nov. 23	Fr	Hl. Messe in der Oase	10.00
<u>33. Sonntag im Jahreskreis</u>			
19. Nov. 23	So	Hl. Messe <i>Johann Burgener</i>	10.00
23. Nov. 23	Do	Hl. Messe im Mönchschor	09.00
<u>Christkönigssonntag</u>			
26. Nov. 23	So	Hl. Messe	10.00
30. Nov. 23	Do	Hl. Messe im Mönchschor	09.00

Reservation Klostersaal

Reservationsanfragen für den Klostersaal sind an Thomas Kreimer, Tel. 079 838 56 83, zu richten.

Stiftsmessen

Wünsche für Stiftsmessen können bei Yvonne Bischofberger (Tel. 079 469 25 12) angebracht werden. Soweit möglich werden wir Ihre Wünsche gerne erfüllen.

Mitteilungen Kirchgemeinde

Kollekten

- 05. November 2023, Kollekte für katholische Gymnasien im Bistum Chur
- 11. November 2023, Kollekte für Fragile Suisse
- 19. November 2023, Kollekte für Stiftung Sternschnuppe
- 26. November 2023, Kollekte für Theologiestudierende im Bistum Chur

Beichtgelegenheit

Wenn Sie das Sakrament der Beichte empfangen möchten, können sie das vor dem Gottesdienst am 11. November 2023 zwischen 17:15-17:45 Uhr tun oder nach Absprache. Hierzu rufen sie bitte im Pfarramt an.

Krankenkommunion

Wenn Sie die Kommunion zu Hause empfangen möchten, rufen Sie bitte im Pfarramt an.

Gräberbesuch - Kuchen

Am Sonntag, 05. November, am Nachmittag um 14.00 Uhr findet wieder der Gräberbesuch statt. Nach dem Gräberbesuch kommen wir im Klostersaal zu Kaffee und Kuchen zusammen. Wer gerne für diesen Tag einen Kuchen macht, soll sich bitte mit Thomas Kreimer (Tel. 079 838 56 83) in Verbindung setzen. Herzlichen Dank.

Allerseelen zum Gedenken an Verstorbene

Der christlichen Vorstellung nach einem Leben nach dem Tod, ist im katholischen Glauben fest verankert. Die Körper der Verstorbenen bleiben nach dem Tod auf der Erde, während die Seelen der Menschen von Gott im Himmel aufgenommen werden. Doch bevor die Seelen verstorbener Menschen für ein ewiges Leben im Himmel empfangen werden, müssen diese durch das sogenannte Fegefeuer.

Allerseelen ist ein Feiertag bzw. Gedenktag im Kirchenjahr, an dem dieser Seelen – den Verstorbenen – gedacht wird. Das Gebet und Fürbitten für die Verstorbenen sollen dafür sorgen, den Aufenthalt der Seelen im Fegefeuer zu verkürzen, sodass diese schneller in den Himmel gelangen.

Fortsetzung Seite 4